

## Communiqué de presse

Par la Confédération des Appellations et des Vignerons de Bourgogne



# 151e Fête des Grands Vins de Bourgogne : Un rendez-vous stratégique pour l'avenir de la viticulture

**Beaune, le 15 novembre 2024** – La Confédération des Appellations et des Vignerons de Bourgogne (CAVB) a inauguré la 151e édition de la Fête des Grands Vins de Bourgogne au Palais des Congrès de Beaune le 15 novembre. Ce rendez-vous majeur, qui attire chaque année plus de 7000 visiteurs, est bien plus qu'une simple fête de la dégustation : il représente un **temps fort institutionnel pour la viticulture bourguignonne** offrant une tribune de choix pour faire passer des messages essentiels aux décideurs politiques et aux acteurs du secteur.

### Une délégation de haut niveau pour une inauguration marquante

Pour cette édition exceptionnelle, Thiébault Huber, Président de la CAVB, a accueilli une délégation composée de la Ministre chargée des Relations avec le Parlement, **Nathalie Delattre**, du Conseiller spécial auprès du 1<sup>er</sup> Ministre **Arnaud Danjean** (ancien euro- député bourguignon), de la Présidente de la Région Bourgogne-Franche-Comté, **Marie-Guite Dufay**, de plusieurs parlementaires et élus locaux, dont **François Patriat, Benjamin Dirx, Pierre Pribetich, René Lioret, Valérie Deloge, Océane Godard, Anne-Catherine Loisier, Pierre Bolze, Charlotte Fougère, Alain Suguenot, Denis Thomas et Frédéric Brochot pour les départements 21 et 71.**

Parmi les représentants de l'État, le Préfet de la Côte-d'Or, **Paul Mourier**, et le Sous-préfet de Beaune, **Benoît Byrski**, ont également honoré l'événement de leur présence. De nombreux partenaires de l'écosystème viticole et du territoire ont accompagné cette délégation, confirmant ainsi le rôle central de la CAVB comme interlocutrice privilégiée des parlementaires, des services de l'Etat, des collectivités et des organismes locaux, régionaux et nationaux pour représenter et traiter de l'ensemble des sujets qui concernent la viticulture de Bourgogne.

### Un cadre unique pour porter les revendications de la viticulture bourguignonne

La Fête des Grands vins de bourgogne est une belle aventure d'engagement des viticulteurs dans une cause commune : faire connaître la magie des Terroirs et des Appellations de Bourgogne au plus grand nombre.

Après avoir déambulé à travers les stands AOC, dégusté les vins et rencontré les vignerons, la délégation a participé à un temps d'échange avec les représentants de la CAVB. Ce moment a permis d'aborder les grands enjeux de la viticulture bourguignonne aux échelles régionales, nationales et européennes. « *La Fête des Grands Vins est un rendez-vous unique pour promouvoir nos savoir-faire et rappeler ce qui fait la spécificité de la Bourgogne : la diversité et l'excellence de nos appellations* », a souligné Thiébault Huber.

### Des revendications fortes et une attente d'engagements concrets

Thiébault Huber a exprimé clairement les priorités des vignerons bourguignons face à une filière en mutation :

- **Préservation du foncier viticole** : L'appel a été lancé aux élus pour renforcer les dispositifs favorisant la transmission des terres viticoles dans les familles, en particulier par le biais de la modification de l'article 19 du projet de loi de finances.

- **Allègement des contraintes administratives** : Les procédures doivent être simplifiées afin que les vignerons puissent s'adapter plus rapidement aux nouveaux défis climatiques et réglementaires.
- **Protection des appellations** : La pression foncière autour des agglomérations menace la pérennité des vignobles, et la défense des appellations est devenue une priorité absolue pour la CAVB.
- **Soutien à l'emploi viticole** : Le développement de la plateforme VitaBourgogne et des villages de vendangeurs a été présenté comme un modèle de soutien à la main-d'œuvre viticole.
- **Recherche et adaptation climatique** : Pour anticiper les changements climatiques, la filière doit intensifier la recherche s'adapter et moderniser ses pratiques culturelles dans un pas de temps relativement court et pas toujours compatible avec les délais d'instruction du cadre des AOC.

### Un soutien institutionnel salué, mais des mesures attendues

Lors de sa visite, Nathalie Delattre a exprimé son soutien à la filière, rappelant les défis majeurs auxquels font face les vignerons bourguignons. « *La promotion de la marque France à l'international est une priorité, tout comme l'adaptation de nos pratiques viticoles aux enjeux environnementaux* », a-t-elle déclaré. Toutefois, malgré des mots encourageants, l'absence d'annonces concrètes a laissé certains acteurs dans l'attente de mesures précises pour accompagner la transition du secteur.

### Une viticulture en quête de solutions et de solidarité

Au cours de cette inauguration, Thiébault Huber a insisté sur la nécessité d'une solidarité nationale pour répondre aux crises multiples qui pèsent sur le secteur, qu'il s'agisse des défis climatiques, économiques ou même psychologiques. En saluant la reconnaissance de la santé mentale des vignerons comme cause nationale, il a souligné la difficulté de cette année 2024, marquée par une récolte de grande qualité mais particulièrement éprouvante pour les producteurs.

### Vers une Saint-Vincent Tournante 2025 à Ladoix-Serrigny

En marge de la Fête, les grandes lignes de la prochaine Saint-Vincent Tournante ont été présentées. Cet événement traditionnel, prévu pour les 25 et 26 janvier 2025 à Ladoix-Serrigny, promet de réunir une fois de plus les acteurs du monde viticole bourguignon autour de la convivialité et du partage.

**Contact presse** : Mathilde RIVIERE - 06 26 83 84 67 - [m.riviere@cavb.fr](mailto:m.riviere@cavb.fr)

### **À propos de la CAVB :**

*La Confédération des Appellations et des Vignerons de Bourgogne représente les vignerons de l'ensemble des appellations bourguignonnes. La CAVB défend les intérêts des producteurs de vins d'AOP et d'IGP en proposant des mesures aux autorités compétentes, en protégeant l'identité et la régulation des appellations, et en veillant à la défense des équilibres interprofessionnels. Elle représente les ODG et la viticulture bourguignonne auprès des instances publiques et professionnelles tout en promouvant l'excellence des vins de Bourgogne à travers des événements tels que la Fête des Grands Vins de Bourgogne.*

*Crédits Photo : Patrice Lefebvre*





